

Commission nationale d'organisation du pèlerinage à la Mecque

Hadj 1996

Communiqué de presse

Les membres de la Commission nationale d'organisation du pèlerinage à la Mecque (CNOPM) 1996 se sont réunis le mardi 4 juin 1996 dans la salle de conférence du ministère des Affaires étrangères sous la présidence conjointe des ministres Boly Yéro de l'Administration territoriale et de la Sécurité et Ablassé Ouédraogo des Affaires étrangères, afin de faire un premier bilan du déroulement du Hadj 1996.

Il convient de rappeler que le pèlerinage sur les *Lieux Saints* de l'islam en Arabie Saoudite a été organisé cette année par le gouvernement qui renouait ainsi avec une tradition qu'il n'observait plus depuis plus de dix ans.

Cette réunion de la commission nationale a été l'occasion pour ses membres de faire surtout le point sur les difficultés rencontrées au cours du

déroulement du pèlerinage '96 et d'en tirer les conclusions qui s'imposent afin de faire des recommandations appropriées pour une organisation encore plus efficiente en 1997.

S'agissant du déroulement du pèlerinage 1996, les membres de la commission ont unanimement exprimé leur entière satisfaction malgré quelques écueils mineurs inévitables dans l'organisation d'une telle activité, surtout quand il s'agit d'une première. Ils ont en outre déploré par la même occasion la publication par la presse, de certaines informations dénuées de toute objectivité; informations jugées du reste inopportunes.

Les deux premiers responsables de la CNOPM, les ministres Boly Yéro de l'Administration territoriale et de la Sécurité et Ablassé Ouédraogo des Affaires étrangères, ont réaffirmé la

ferme volonté du gouvernement d'assister les citoyens burkinabè musulmans désireux de se rendre sur les *Lieux Saints* de l'islam pour accomplir leurs devoirs religieux.

En outre, ils ont tous apprécié l'énorme travail abattu par la coordonatrice du Hadj '96, madame Hadja Mariam Nikièma à qui ils ont exprimé leur gratitude et adressé leurs félicitations.

Par ailleurs, le gouvernement et les membres de la commission ont tenu à adresser leurs sincères remerciements et leur profonde gratitude à Sa Majesté le Roi Fahd d'Arabie Saoudite pour l'honneur fait à la délégation du Burkina qu'il a invitée à dîner. Dîner au cours duquel seuls la Gambie et le Burkina ont reçu en plus des cadeaux, des félicitations pour la qualité de l'organisation du pèlerinage de leurs citoyens.

Les remerciements ont été aussi adressés au ministère saoudien du Hadj, aux membres de la mission diplomatique du Burkina Faso en Arabie Saoudite ainsi qu'aux étudiants burkinabè des universités de Médine et de Riyad, pour leurs contributions inestimables à la réussite du Hadj 1996.

Le président
de la Commission
Boly Yéro

N.D.L.R

Nous prenons acte de ce communiqué de presse qui dit qu'il n'y a (presque) rien eu en Arabie Saoudite. La presse aurait inventé quoi! Mais peut-on s'empêcher de penser que derrière ce langage diplomatique, ces "écueils mineurs" se cachent des fautes autrement plus graves?